

山武中学校区

問3 基本計画(案)の内容について、どう思われましたか。

回答区分	回答数	理由(記載のあるもののみ)
理解できた	4	・我が家にいる子どもたちが、山武市の大切な一人であったことに気付きました。しっかりとそだてないといけないと思います。
理解できない	1	・一方的な説明。
どちらともいえない	0	
無回答	0	

問4 統合を進める上で特に配慮を要すること。

回答区分	回答数	その他と回答した方の内容
その他	1	・教育効果の向上の検討

問5 自由意見(類似の意見は集約)

- ・子どもたちが安全に登校できる学校づくり(配置)を考えていただきたい。
- ・後期計画の前倒しも必要ではないか。
- ・財政的にみれば合理化は必要。
- ・教育的に考えれば、学校を大きくすれば良いとは思えない。
- ・若い人の意見をよく聞いて進めてください。
- ・一方的な資料説明では、賛成できない。
- ・家庭教育を基本として、親が子どもの将来を考えて、子育てができるようにして欲しい。

山武南中学校区

問3 基本計画(案)の内容について、どう思われましたか。

回答区分	回答数	理由(記載のあるもののみ)
理解できた	7	・子どもたちの関係が固定化しないよう、大規模化が必要。 ・複式学級はさせていただき、多くの子どもたち(適正数)の中で教育を受けて欲しい。
理解できない	0	
どちらともいえない	2	※記載なし
無回答	1	

問4 統合を進める上で特に配慮を要すること。

回答区分	回答数	その他と回答した方の内容
その他	0	

問5 自由意見(類似の意見は集約)

- ・アクティブラーニング、ICT教育、グローバル教育の考え方はとてもいいと思った。
- ・計画が予定、理想で終わらず、実現、実績として形となっていけばいいと思います。
- ・安全で安心して学習や活動ができる環境を望みます。
- ・参加者が少なくて驚いている。子どもがいる家庭では誰かに預けての参加になるので、平日の昼間に開催して欲しい。
- ・説明の内容が難しい内容だった。小中学校の統合の話をもっと聞きたかった。
- ・今後の統合に向かい、保護者も積極的に話し合いに参加していきたいと思う。
- ・市の財政がとても心配になった。
- ・中学校の統合に際しては、小学校と中学校のPTAが一緒に考えてつくりあげて欲しい。
- ・子どもたちは多感な時なのでメンタルを特に気をつけて、混乱しないように対応していただきたい。
- ・閉校後の説明は全くありませんでしたが、日向小も山武西小も通りに面していないので、たまり場となってしまうことが心配です。
- ・跡地利用としては、多様な利用方法と昼夜問わずに使える方法を考えたいと思う。
- ・ぜひ、オープンな意見交換の場をお願いいたします。

成東中学校区

問3 基本計画(案)の内容について、どう思われましたか。

回答区分	回答数	理由(記載のあるもののみ)
理解できた	5	・市の考え方等は分かった。 ・本日の丁寧な資料、説明でさらに良く理解することができた。
理解できない	1	・学区の中心に！
どちらともいえない	1	・やはり決まった答えです。
無回答	0	

問4 統合を進める上で特に配慮を要すること。

回答区分	回答数	その他と回答した方の内容
その他	1	・今後、人数が増えた時はどうなるのでしょうか。

問5 自由意見(類似の意見は集約)

- ・母校がなくなるのは正直、非常にさみしいですが、自分の子どもを含め、この地域の児童生徒のより良い教育や成長を願えれば、計画どおり進めていくべきだと思う。
- ・統合より先に行動できる部分(部活動を先行して合同で活動する等)は、早急に取り組んでも良いのではと思う。
- ・いろいろな問題、いろいろな住民の声があり大変かと思いますが、全ては子どもたちのために、より良い決定ができればと思う。
- ・市になって良かったのでしょうか。駅のまわりがきれいになり、でも市の中心、駅のまわりには何もない。これで人口増になるのか。
- ・人数が少なくなった、老朽化したので使わない、建物が新しいから使う。なぜ、海に近い学校に行くのでしょうか。津波等の対策は考えていますでしょうか。3.11を忘れないでください。
- ・今回の説明会では、グローバル化、人口減少を強調されていましたが、省略された資料P5～7こそ、詳しく説明すべきである。P14にしても、関係する箇所の説明だけで良いのでは。統合にあたってもっと細かい説明があるものと思っていました。

成東東中学校区

問3 基本計画(案)の内容について、どう思われましたか。

回答区分	回答数	理由(記載のあるもののみ)
理解できた	5	・孫が思春期の時、中学校の統合について、孫が上手に対応できるのかなど、とても心配に思います。ひたすら、強い心の人間に育って欲しいと願います。教育ほど大切なものはありません。 ・道理にかなっている。 ・大変難しい問題をここまで進めていただいて大変だったと思う。統合は必要なことということは、確かなことだと思う。
理解できない	2	※記載なし
どちらともいえない	2	・これから保護者たちの意見を多く取り入れてください。
無回答	3	

問4 統合を進める上で特に配慮を要すること。

回答区分	回答数	その他と回答した方の内容
その他	0	

問5 自由意見(類似の意見は集約)

- ・成東中と成東東中の統合が気になって、今回きました。それ以外の話も聞けてよかったです。
- ・小学校の統廃合については、通学方法について十分検討をして通学路を決めていただきたい。
- ・成東中と成東東中の統合。学校名はお決まりですか。本当にすんなり行くのでしょうか。保護者の声は、いろいろな考えがあります。
- ・教育環境整備、通学環境整備の面では、親と子どもの気持ちの準備が必要となります。計画(案)が変更となった時には、説明会等で報告を行っていただきたいです。
- ・地域に若者が帰るように願っています。

松尾中学校区

問3 基本計画(案)の内容について、どう思われましたか。

回答区分	回答数	理由(記載のあるもののみ)
理解できた	7	<ul style="list-style-type: none"> ・(案)として理解した。 ・山武市の将来がより良い地区となるよう、役職員全ての人が認識をもってくれれば良いと思う。 ・市と地域の意見交換を今後もしていただきたい。 ・子どもたちのために必要性を感じた。 ・児童数が少ないことは事実で、これからも上昇する見込みはないため、緊急度が高い順に統合を行う計画は納得できる。
理解できない	0	
どちらともいえない	3	<ul style="list-style-type: none"> ・松尾の小中学校と蓮沼中学校の統合スケジュールが、やはりきびしいと思う。
無回答	1	

問4 統合を進める上で特に配慮を要すること。

回答区分	回答数	その他と回答した方の内容
その他	0	

問5 自由意見(類似の意見は集約)

- ・松尾小の建て替えの間、松尾中へ仮移転する件について、小学生が充実した遊具で遊べないのではないかと思う。最低限の遊具がないと、子どもたちが友だちと楽しく遊べない。
- ・方向性や合併は、早急に進めなくてはいけないとは思いますが、急ぎすぎるような計画ではないかと思う。
- ・方向性は理解できます。今後も地元に戻れる環境づくりが必要だと思います。地域の活性化には、若い世代と老人世代の融合が必要だと思います。
- ・教育指導者も、教育者としての道徳を含めた育成も必要かと思います。
- ・グローバルな人材と言っていますが、まずは、一人の人間として育てることをお願いしたい。
- ・若者がしたい仕事と山武市にある仕事のギャップに大きな差がある。若者が集まる場所がない。
- ・統合準備専門部会(仮称)に推薦したい人がいる。
- ・児童の安全のため、通学路の整備にも力を入れて欲しい。
- ・まつおこども園の移転について、働く保護者としては、まつおこども園の立地はとてもよい場所にあり、敷地は狭いが預けやすいうれしい場所だと思います。仮に移転した場合、子どもを預けている大多数の親は豊岡小の場所まで預け、迎えをすることになり相当な負担になると思います。また、松尾小に兄弟がいる親は、洗心館(学童クラブ)と豊岡小の2ヶ所に送迎をすることになると思います。
- ・松尾地区の中に、こども園があったほうがよいのではと思いました。
- ・本日の説明会には未就学児の保護者世代の参加が非常に少ないといましたので、こども園保護者への説明もしていただければと思います。
- ・グローバル社会に貢献できる人材を育てるにあたり、自国の文化の理解も視野に入れとありました。自国を知る、また、郷土愛を育てる土壤となるのは、幼少期におかれられた環境によるものも大きいと思います。山武市は山あり、海あり、田あり、畑あり、子どもが成長していくには、大変すばらしい環境にあります。その特色が活かせる教育をぜひ大切にしていただきたいです。
- ・豊岡小学校の跡地がこども園になるとのことですが、豊岡小は自然に囲まれ、子どもたちがのびのび学校生活を送っています。地域の人とのかかわりもあり、その良さをぜひこども園にも引き継いでいただきたく、お願ひいたします。

蓮沼中学校区

問3 基本計画(案)の内容について、どう思われましたか。

回答区分	回答数	理由(記載のあるもののみ)
理解できた	4	<ul style="list-style-type: none"> ・内容は理解できましたが、賛成はできません。 ・市の考えは理解できたが、反対である。
理解できない	7	<ul style="list-style-type: none"> ・全員の意見を聴取せよ。 ・統合は必要ないと思います。 ・そんなに急がなくても、もっとじっくり考えて欲しい。 ・こんな案のままでは、不安で賛成できない。
どちらともいえない	4	<ul style="list-style-type: none"> ・いつまで(案)ですか。 ・先が見えない。 ・財政力がないということでしょうが、後半の説明は今回の意見を聴く会に必要だったか疑問に思います。
無回答	2	

問4 統合を進める上で特に配慮を要すること。

回答区分	回答数	その他と回答した方の内容
その他	2	<ul style="list-style-type: none"> ・統合は必要ないと思います。

問5 自由意見(類似の意見は集約)

- ・検討が足りない。
- ・市長以下、リーダー陣の強いリーダーシップを望む。ビジョンが見えない。
- ・合併に伴う子どもたちへの影響を全く考えられていないと思います。バレーをやりたい子どもたちは、松尾へ行ったら今までのような練習はできません。子どもたちの夢をこわさないでください。子どもがバレーができなくなるかもとガッカリしています。
- ・受験を控えた子どもたちへの影響も大きいと思います。今までのように落ち着いた環境で勉強させてあげたいです。
- ・説明途中に寝ている担当(その様に見えたのかも?)がいました。委員の態度がその様でよいのか。本気で取り組んでいるのか疑問です。
- ・もっと腹を割って話しましょう。
- ・統合する年に関係する年齢の子どもを持つ親として、自分の子どもの進路を決められない、中途半端な状態になりそうです。先が見えなく不安でいっぱいです。
- ・お話をありがとうございましたが、交通網の整備をぜひお願いしたいと思います。
- ・統合後の小中学生及び高校生の通学の実績について、考えていただきたいと思います。スクールバスに高校生も乗れるとか。
- ・地域と学校のつながりを大きくして、地域愛を育てていって欲しいです。
- ・市の教育施策、これからの山武市教育の取組の話を聞きましたが、これからどういう人を育てたいのかわかりません。幼稚園から英語を教えて、成田空港に勤める人を育てたいということですか?それなら、自分の子どもを山武市で育てたいとは考えません。
- ・グローバルな人間って、どんな大人ですか?そんなことより、「学童保育を6年生までみます。」としたほうが、近隣からも子どもが集まると思います。
- ・住民の意見に寄り添って進めていただきたいです。
- ・魅力ある街づくりから始めるべき。
- ・小中学生の保護者全員の意見も聞いてください。
- ・子どもたちが蓮沼に愛着をもって育っていくよう、基本計画を進めていただきたい。